



7月7日! 織姫と彦星が年に1回出会う日。そんな素敵な日にデイサービス八重桜フロア内にお琴の綺麗な音が響きわたりました。



天の川から流れてくるボールを落とさないように柄杓ですくっていただきます。時々流れてくるスペシャルボールにはあめやクッキーを入れてみました。



七夕の日は「たますだれ」の公演をしていただきました。見事な芸に皆様とても喜んでおられました。

「たなばたまつり」



利用者の皆様で笹飾りを作っていました。願い事が叶いますように…



七夕の日は、職員が鬼に扮したり女装をしたり、仮装をしてカラオケ大会をしました。男性職員の女装は大うけでした。



皆様に笹飾りを作ってつけていただきました。願い事の書かれた短冊もしっかりと結びました。昼食にちらしずし、おやつは星形のホットケーキを召し上がっていただきました。

看護師会議発足

(株)八重桜では利用者様の「安心・安全」強化のため6事業所の看護師による合同会議を発足させました。各事業所間における連携等、次のことを目的としています。

- 一、各事業所の看護師が互いに情報・意見交換を行い、(株)八重桜の中での看護師の役割・基本指針を共有していくことで、業務をスムーズに行えるようにする。
- 一、日常業務の中でさまざまな判断をしていく際、一人では判断が難しい場面に直面したときに、孤立することなく、他事業所看護師へ相談できる体制・機会を作っていく。
- 一、病院と施設看護師の役割の違いを再確認し、他職種との関わり方について考えていく。
- 一、往診や緊急時における医師や救急隊への対応を画一化する。

看護師会議メンバー

- ・ デイサービス八重桜本店…三浦、大北、北
- ・ デイ&ナイトサービス八重桜…有澤、屋敷
- ・ デイサービス八重桜宝来…福島
- ・ デイサロン八重桜…秋山
- ・ デイサービス八重桜押熊…福永
- ・ デイサービス八重桜門真…石原



現在、3回の会議を終え、合同会議の必要性を実感しています。
一部ですが、感想を記載させていただきます。

* 私たち看護師は、利用者様がいつまでもお元気に過ごしていただけるよう、また、(利用者様だけでなく)ご家族様にも安心していただけるように日々業務を行っています。会議を通して、更に医療面のサポートを充実させていこうと考えていますので、よろしくお願いたします。

(デイサービス八重桜本店 三浦看護師)

* 各事業所の看護師と話し合うことができ、とても勉強になっています。学んだ事を活かし、利用者様に少しでもお返しできるよう頑張ります。

(デイサービス八重桜本店 大北看護師)

* 月一回の定例会議で各事業所の看護師と顔合わせができ、悩み相談もお互いに行えるようになり心強くなりました。

(デイ&ナイトサービス八重桜有澤看護師)

これからも利用者様、家族様に安心して八重桜をご利用いただくために努力してまいりますので、よろしくお願いたします。

看護師一同

デイサービス八重桜 本店

「オールウェイズコンサート」

年に2回ボランティアで来て下さるオールウェイズのコンサートが7月1日に開催されました。甘い歌声と共にバラエティあふれるトーク！聴き入っている女性利用者様も多く、大変喜んでいただきました。

施設長／綾部 俊治



デイ&ナイトサービス八重桜

「手作りバームクーヘン」

バームクーヘンが出来上がるまでのお話を聴き、目の前にどーんと大きなバームクーヘンが置かれました。それを利用者様に切り分けてもらい、おやつに召し上がっていただきました。

別の日には絵手紙に挑戦していただきました。夏の風物詩を絵にして暑中見舞いを書いていただきました。どなたに届けましょうか。

切る前のバームクーヘンを見るのは初めて。



とても素敵な絵手紙ができました。

施設長／森田 浩介

デイサロン八重桜

「音楽の夏です。」

ナラフエ様による演奏会を開催しました。普段は耳にすることの少ないフルートの綺麗な音色に利用者様はうっとり聴いておられました。

また、今月の音楽療法セッションでは、太鼓や鳴子を一緒に演奏しながら歌を唄いました。デイサロンの皆様が一つになった瞬間でした！ 施設長／中川 雅義



ドレス姿も素敵です。



「音楽療法セッション」和楽器の演奏に挑戦！

デイサービス八重桜 宝来

「夏の工作とゲーム」

今月は、涼しさを演出するすだれを台に七夕の飾りつけをしました。工作は男性利用者様も喜んでくださっています。ゲームもこの時期欠かせないものを使って、投扇興を思わせるようなゲーム「センスいいね！」やゆらゆら揺れる傘に球を入れる「ゆらゆら玉入れ」をしました。どちらも熱戦を繰り広げ大盛り上がりでした。

施設長／塩田 智美



「センスいいね！」ゲーム見事命中！



「ゆらゆら玉入れ」ゲーム沢山入りました。



デイサービス八重桜 朱雀

「カラオケルームは満員！」

毎日カラオケルームは大盛況です。利用者の皆様は唄うのが大好きです。大きな声で歌うことで、ストレスが発散でき、生き生きとされています。自分の番が来るのが待ち遠しい様です。



施設長／荒木 佑輔



ミニトマトの収穫をしました。昼食で召し上がっていただきました。



デイサービス八重桜 押熊

「粘土で工作！」

粘土で思い思いの「カタツムリ」を作っていました。個性豊かなカタツムリが出来上がりました。おやつにはご自分で作ったかき氷に色とりどりのシロップをかけて、召し上がっていました。

童心に返って、粘土をこねるのも楽しいものです。皆様懸命に作っていました。



施設長／熊見省吾

デイサービス八重桜 門真

「脇田保育園児と交流会」

脇田保育園の年長さん29名が来所してくれました。歌、首飾りのプレゼントがあったり、あやとりで「ほづき」「つり橋」「コムコム」などをとても上手に作る子供達には驚かされました。



孫のような園児たちとのふれあいはとても楽しみです。



上手にあやとりをしてくれました。

施設長／田中 哲一

馳せ走る

食の匠

のひとりごと

西 勝康

食材と人材

料理人にとって食材の質は最終段階の「おいしさ」の仕上がりに絶大な影響を及ぼします。企業にとっての人材はどうでしょうか。調理場に運ばれた食材とは違い人は年月を経ながら脱皮し、成長し続けて、「人材」から「人財」に変化します。そして企業にとって、社会にとってより味わい深い「おいしさ」を提供できるのです。

この八重桜にはたくさんの人材がいます。その皆さんが早く「人財」になれば、それだけ早く社会に「おいしさ」を届けることができるということなのではないでしょうか。楽しみにしたいと思います。



俳句教室発表句

(敬称を略します)

花火見て二人で浴衣ところてん
暑き夜の打ち上げ花火涼をよぶ
床びらき京都の夏のしかけ花火
夏まつりいろんなお店八重桜
並び立つ昼はひまわり夜は花火
なつまつりはなびせんこうたのしいね
どんと鳴り夜空にはなびきれいだな
湯上りのほてりをさます夕涼み
夕顔は恋の終わりが始まりか
夕涼み極楽のあまり風
そうめん流しいくとせ前か思い出す
いと優し風鈴の音に昼寝覚め
そうめんは流れてくれど箸嫌う
パンパンとあがりし花火孫と見る
夏空に二階から聞こえる盆踊り
ああ嬉し今夜そろう夕涼み

馬場 トシエ
北川 利治
西川 貞子
井岡 晴男
八尾 智英子
飯田 喜美子
田村 葉千枝
清水 昌明
北井 ヒデノ
縄井 美法
菅居 ヨシエ
片桐 賀子
畑野 光子
染谷 久美子
上野 三千代

目に浮かぶようです。
本当不思議ですね。打ち上げ花火は涼しげ。
私は床に行ったことがないです。行ってみたい。
夏祭りを楽しみにしててくださいね。
大きなまわりは最近見なくなりましたね。
はなびせんこうつてかんで美しかったですね。
これこそ日本の夏。
色気のある素敵な句ですね。
夕顔を恋に例えてみる所スゴイですね。
夕刻の涼しい風は天からの贈り物ですね。
そうめん流しめずらしいですね。
目覚めのよい昼寝ですね。
流れてくるそうめをつかむのは難しいですね。
お孫さんとみる花火、楽しそうですね。
家からみる盆踊りいいですね。
誰と夕涼み？色々考えますね。

地域包括ケアシステムとは？④

地域包括ケアシステムの構成要素の「医療・介護・介護予防・生活支援」と「自助・互助・共助・公助」の関係性について述べてきました。

そして、生活の基盤としての「住まい」が整備され本人の希望と経済力に合った「住まい方」が確保されていることが地域包括ケアシステムの前提です。そのうえで前述のサービスマ、各「助」の組み合わせによって、できる限り永く住み慣れた家で暮らせるようにする。それが地域包括ケアシステムです。

では、要介護の人の状態が、重度化したときに前述の各サービスが「住まい」に提供されることで自宅で住み続けることが本当にできるのだろうか。定期巡回・随時対応型訪問介護看護サービスは全く切れ目な

桜の広場

く提供されるのであろうか。重度要介護高齢者住宅を運営している経験から申しあげると、否である。

「人生の最後まで住み慣れた家、あるいは地域で暮らし続ける」という選択もあるということだろう。「地域」という選択もあるということだろう。たとえば一人暮らしをやめてサービス付高齢者向け住宅に移住することを選ぶ人も居る。すなわち、地域包括ケアシステムが高齢者を「住み慣れた」というキーワードで自宅に縛り付けることであってはならないと思えます。

これから2025年に向けて10年間の内に爆発的な要介護高齢者の出現に対応するための高齢者集合住宅の整備を含む包括的施策が地域包括ケアシステムということになります。



カメラ散歩



中山 實男 (写真:文)

「名古屋城」



名古屋城は1532年織田信秀が今川氏豊から奪い取って、那古野城と改名されたのが今の名古屋城の前身であると言われております。

信秀は暫くこの城に居住しており、彼の嫡男織田信長はこの城で生まれました。しかし1555年信長は清洲城に本拠を移したため、那古野城は廃城となっていました。

清洲城は長らく尾張の中心でしたが、関ヶ原の戦い以降の政治情勢や水害に弱い清洲の地形の問題等から、徳川家康が1609年に九男義直の尾張藩の居城として名古屋に城を築くことを決め、1610年西国諸大名に協力をさせる「天下普請」で築城されました。

そして姫路城、熊本城と共に日本三名城に数えられ、以降は徳川御三家の一つで尾張徳川家17代の居城として明治まで利用されました。

「月日の流れ」

大堀由加

介護保険制度がスタートしたのは今から15年前の平成12年です。私はまだ大学生で、介護に対する知識など全くありませんでした。介護保険制度が始まり、現在のように沢山の施設やサービスがまだまだ普及していない時、もう亡くなってしまった私の祖父が介護を必要とする状態となり何軒かの施設を転々とした時がありました。体は元氣。毎日顔を合わせ一緒に過ごしているからこそ気づく変化もあれば、近くにすぎると気づく変化もあれば、理解できないこともあり、認知症状が進んでいくにつれてそれをすごく感じました。当時は周りでサービスを利用して、いる人は多くなかった気がしますが、サービスを利用することで祖父も私たち家族も安心、安全に過ごす時間を設



けることができたとおもいます。

それから十数年経ち、私は今、八重桜という介護施設の職員として働き5年以上経ちました。サービス付き高齢者向け住宅、住宅型有料老人ホーム、定期巡回随時対応型訪問介護看護の開設。高齢化の今、たくさんの方に八重桜のサービスを利用していただくことにより少しでも多くの方の力になれたらと思っています。



今月の名言・格言

風が一番高く上がるのは、
風に向かって流れている時である。
風に流されている時ではない。

ウインストン・チャーチル

1 公的介護保険指定事業 居宅介護支援事業所 八重桜

〒630-8113 奈良市法蓮町410番地の2 TEL:0742-25-5045 FAX:0742-25-0003

公的介護保険指定事業

デイサービス八重桜（一般通所介護）

デイハウス八重桜（認知症対応型通所介護）

デイ&ナイト訪問サービス八重桜（定期巡回・随時対応型訪問介護看護）

自主事業

ステイケア八重桜（短期宿泊所）

〒630-8113 奈良市法蓮町410番地の2 TEL:0742-20-7205 FAX:0742-20-7201

2 公的介護保険指定事業 デイ&ナイトサービス八重桜（一般通所介護）

〒630-8453 奈良市西九条町2-4-3 TEL:0742-63-5670 FAX:0742-50-0277

3 サービス付き高齢者向け住宅 ファミリーモア八重桜 宝来館 デイサービス八重桜 宝来

〒631-0845 奈良市宝来4丁目4番12号 TEL:0742-93-8470 FAX:0742-93-8570

4 公的介護保険指定事業 デイサロン八重桜（小規模通所介護）

〒630-8238 奈良市高天市町22-3 TEL:0742-27-5373 FAX:0742-27-5363

5 居宅介護支援事業所八重桜 門真

〒571-0012 大阪府門真市江端町14番15号 K・メゾンシャルマン101号

TEL:072-886-2477 FAX:072-886-2477

サービス付き高齢者向け住宅 ファミリーモア八重桜 門真館 デイサービス八重桜 門真

〒571-0012 大阪府門真市江端町13-13 TEL:072-886-2468 FAX:072-886-2467

6 サービス付き高齢者向け住宅 ファミリーモア八重桜 朱雀館 デイサービス八重桜 朱雀

〒631-0806 奈良市朱雀1-3-15 TEL:0742-72-1131 FAX:0742-72-1130

7 住宅型有料老人ホーム ファミリーモア八重桜 押熊館 デイサービス八重桜 押熊

〒631-0011 奈良市押熊町560番地 TEL:0742-40-3300 FAX:0742-40-3301

